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令和５年度第１回開成町総合教育会議 議事概要 

 

日 時：令和５年９月 25日（月） 15時 30分～16時 40分 

場 所：開成幼稚園 

出席者：（町）山神町長 

（教育委員会）井上教育長、村岡委員、上野委員、本澤委員、野地委員 

（事務局）田中参事兼企画政策課長、岩本参事兼学校教育課長、高橋生涯学習課長

尾川学校教育班長、企画政策課奥原 

 

 

１ 町長あいさつ 

今回、総合教育会議には初めて参加させていただきます。 

私の理解では、この総合教育会議は開成町の子どもたちのため、子どもの将来のために、

町として教育のあるべき姿、最終的な目的地を描き、共有し、それを実践していくための

場であると理解しております。 

限られた時間となりますが、忌憚のない意見をよろしくお願いいたします。 

 

２ 教育長あいさつ 

  皆さんこんにちは。 

  令和５年度、各学校の教育活動は順調に進んでおります。様々な部分で、町長部局、 

町のご支援いただきありがとうございます。今後も、「いい教育」を続けていくために、

様々なご支援を引き続きよろしくお願いいたします。今日はよろしくお願いします。 

 

３ 協議事項 

１．「教育分野におけるまちづくりのビジョンについて」 

○山神町長より、口頭にて説明。 

■説明要旨 

・山神町長の経歴等自己紹介 

・開成町の子どもたちへの想い 

（様々な学びを通じて、社会性、自己肯定感等を育んでほしい。日々、楽しく前向きに生き

てほしい。開成町で育ったことに誇りを持ってもらえるように等） 

・要支援の児童、生徒について 

・教員の多忙感について 

・英語学習の機会の充実について 

・図書館を含む複合施設について 
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〇各委員等より意見 

（村岡委員） 

 今日初めてお聞きして、英語学習や図書館を含む複合施設の建設等、町長の考え（ビジ

ョン）、想いはある程度理解した。次回以降に改めて、資料を用意していただいた中で、

今後、具体的な議論・話し合いをしていけたらと思う。 

 

 

２．「令和６年度に教育委員会が取り組むべき課題の共有について」 

〇教育委員会事務局学校教育課尾川班長より、資料に基づき説明。 

（１）文命中学校屋内運動場空調設置事業について 

近年の暑さの影響により、現状、6月、7月の夏季期間中の体育授業が中止となる

ことが増えている。教育活動に支障が生じている状況もあり、かつ、部活動等、他の

学校種よりも屋内運動場を活用する場面が多いため、文命中学校屋内運動場に空調

設置工事の実施を要望する。 

（２）文命中学校部活動地域移行について 

部活動の地域移行について、運営方法、部活動の選定、受益者負担等について協議

するため、準備委員会等の開催に必要な支援を要望する。 

（３）文命中学校植栽伐採業務委託について 

校舎周辺の高木等伐採の実施を要望する。 

（４）園・学校の生活支援員の配置について 

開成南小学校の特別支援学級数の増に伴う学校生活支援員の増員配置を要望する。 

（５）町民センター改修について 

大規模改修の実施にあたり、環境に配慮した設備を導入することが重要。そのため

の工事費用の確保と技術職員の専門的支援を要望する。 

工事後には、施設環境のさらなる充実を図るため、町民センターの什器や備品の一

部更新等の活動しやすい環境整備を要望する。 

（６）町文化団体等の開成町福祉会館ホール利用について 

町内に、文化ホール等の町民の文化、芸術活動を発表する場がないため、町文化団

体等の振興を図るための環境整備を要望する。 

 

 

〇各委員等より意見 

（１）文命中学校屋内運動場空調設置事業について 

（町長） 

議会でも一般質問あった。部活動の地域移行のタイミングもあり、必要性につい

ては認識しているので前向きに検討していきたい。他の学校施設については、老朽

化等の状況も含め、検討していきたい。 
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（２）文命中学校部活動地域移行について 

（本澤委員） 

     現在、移行のための準備段階で、私も吹奏楽部に関わる予定である。今後、様々

な課題が出てくると考えているので、柔軟に対応、支援等してもらいたい。 

（町長） 

町としても全面的にサポートしていく。 

 

（３）文命中学校植栽伐採業務委託について 

（上野委員） 

     安全面、防犯面からも専門業者を入れて伐採していただきたい。 

（町長） 

 開成小、開成南小、文命中の順番で実施しているのか。 

（教育長） 

 高所作業車を入れて、大々的な高木伐採を令和４，５年度に各小学校で実施した。 

（町長） 

 現場を確認して、判断していきたい。 

 

（４）園・学校の生活支援員の配置について 

（野地委員） 

     開成町では、町費で生活支援員、学習支援員をつけていただいていて、ありがた

いと現場から声が聞こえている。現在、就学相談等を実施しているが、来年度も引

き続き、支援をよろしくお願いしたい。 

（町長） 

全てサポートすることは難しいかもしれないが、できる限り、きめ細かく対応し

ていきたい。 

 

（５）町民センター改修について 

（本澤委員） 

     町民文化活動、生涯学習の拠点として町民センターは重要。利便性の高い環境整

備をしていただきたい。ダンスで利用できる移動性の鏡の設置等 

    （高橋生涯学習課長） 

    ダンスで利用できる移動性の鏡等はこれから R6予算要求予定。 

    （井上教育長） 

    防音や Wi-Fi等の利便性の高い環境の向上が希望。 

（町長） 

町民センターを含めた公共施設の維持管理は大きな課題。図書館を含む、複合施

設等には防音環境が整った施設も考えていきたい。 
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（６）町文化団体等の開成町福祉会館ホール利用について 

（上野委員） 

福祉会館ホールは利用しにくい状況（料金が高い）になっている。中学校の部活 

でも無償で使えるようにできないか。 

（本澤委員） 

 文化団体やこどもたちの利用に関して減免措置等考えてもらいたい。町内唯一

の多目的ホールなので、貸館業務だけでなく、自主事業等を行なって、収益事業等

実施したらどうか。 

（町長） 

福祉会館については、現在、福祉介護課が所管している。施設の所管や指定管理

の内容等の見直しも含め、検討していきたい。 

また、広域連携での利用という視点も検討していきたい。 

 

○全体について 

（教育長） 

教育は、「人」と「環境」が必須である。大きくは「流行を追う環境」、「変わら

ない環境」、開成町は２つとも追って、トータルの教育環境を整備していけたらと

考えている。今後もできる限り予算等の支援をしていただきたい。 

 

４ 町長閉会あいさつ 

 事前に詳細を把握できていればよかった内容もあったが、いい話し合いができた。今後

もよろしくお願いしたい。本日はありがとうございました。 

 

以上 


